

SEJARAH CV. SARI MANGGIH MENJADI
PT. SARI MANGGIS MUTIARA ASIA Ltd.
DI NAGARI KOTO GADANG GUGUK, SOLOK 1984 – 2005

SKRIPSI

*Disajikan kepada Panitia Ujian Jurusan Sejarah Universitas Andalas
sebagai salah satu persyaratan untuk mendapatkan gelar Sarjana Ilmu Sejarah*

Oleh:

YASRIL
03 181 032



JURUSAN ILMU SEJARAH
FAKULTAS SASTRA
UNIVERSITAS ANDALAS
PADANG
2008

ABSTRAK

Skripsi yang berjudul "Sejarah CV Sari Manggih Menjadi PT. Sari Manggis Mutiara Asia Ltd di Nagari Koto Gadang Guguk Solok 1984-2005", pada pokoknya membahas tentang perkembangan dan dinamika CV Sari Manggih hingga menjadi PT. Sari Manggis Mutiara Asia Ltd dimulai dari awal berdirinya tahun 1984 sampai pada tahun 2005. CV Sari Manggih ini ditetapkan sebagai salah satu PT. Sari Manggis Mutiara Asia Ltd. Perkembangan dan kemajuan CV Sari Manggih Menjadi PT Sari Manggis Mutiara Asia Ltd tidak terlepas dari kerja keras pimpinan serta peran seluruh pegawai di lingkungan PT. Sari Manggis Mutiara Asia Ltd, yang terus berusaha dan bekerja keras untuk mengembangkan perusahaan yang terus bergerak di bidang pariwisata.

Penelitian ini termasuk dalam kajian sejarah ekonomi, yang berhubungan langsung dengan masyarakat. Penelitian ini dilakukan dengan metode sejarah yang terdiri dari empat tahap penelitian, yaitu: Heuristik (Pengumpulan sumber), Kritik (Kritik Interen dan Kritik Eksteren), Interpretasi (pemahaman sumber), dan Historiografi (Penulisan Hasil Sejarah). Sumber primer didapat melalui arsip dari PT. Sari Manggis Mutiara Asia Ltd, kemudian digabung dengan wawancara dengan orang yang berhubungan langsung dengan PT. Sari Manggis Mutiara Asia Ltd. Wawancara dilakukan dengan teknik yang terarah, dengan tujuan agar dapat menghasilkan sebuah karya sejarah yang bersifat deskriptif-analitis dalam urutan kronologis. Selain itu dalam penulisan ini juga menggunakan data sekunder berupa buku-buku atau tulisan-tulisan terdahulu.

PT. Sari Manggis Mutiara Asia Ltd melakukan kegiatan operasional dan non operasional. Kegiatan operasional berupa menata kembali kepengurusan dan memutuskan untuk terus mengembangkan pariwisatanya. Kegiatan non operasional berupa pembinaan karyawan dan mengutamakan kepuasan para pengunjung. Sebagai perusahaan, PT. Sari Manggis Mutiara Asia Ltd berperan dalam membantu meningkatkan taraf hidup masyarakat, khususnya masyarakat yang berada di sekitar PT. Sari Manggis Mutiara Asia Ltd.

BAB I PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Nagari Koto Gadang Guguk merupakan salah satu Nagari yang terletak di Kecamatan Gunung Talang Kabupaten Solok. Nagari Koto Gadang Guguk merupakan salah satu nagari dari delapan nagari yang ada di Kecamatan Gunung Talang.¹

Nagari Koto Gadang Guguk terletak di kaki Gunung Talang yang berhawa sejuk dengan pemandangan yang indah serta dikelilingi oleh hamparan sawah yang subur dengan dilatarbelakangi oleh pegunungan yang hijau. Ketinggian daerah ini dari permukaan laut ± 800 meter sehingga suhu udara cukup sejuk. Lalu lintas yang cukup ramai menjadikan pengunjung sering singgah karena jalan raya yang melewati Nagari Koto Gadang Guguk merupakan jalan utama yang menghubungkan Padang sebagai ibukota Propinsi Sumatera Barat dengan daerah Sumatera Barat Bagian Selatan seperti Kabupaten Solok, Kota Solok, Kota Sawahlunto, Kabupaten Sijunjung, Kabupaten Dharmasraya, dan Provinsi-provinsi lain seperti Jambi, Sumatera Selatan, Bengkulu, dan Lampung. Nagari Koto Gadang Guguk juga terletak di jalan yang menghubungkan Kota Solok dengan Kabupaten Solok Selatan dan Kabupaten Kerinci di Provinsi Jambi. Letak Nagari Koto Gadang Guguk juga tidak begitu jauh dari objek wisata Danau Singkarak dan Danau Kembar. Danau Singkarak terletak di wilayah Kabupaten Solok paling Utara, sedangkan Danau Kembar merupakan dua buah danau yang

¹ Nagari-nagari lainnya adalah Cupak, Talang, Sungai janiah, Koto Gaek, Jawi jawi, Batang haruih, dan Aia batumbuak, dengan pusatnya di Talang

terletak di Kecamatan Danau Kembar dan Kecamatan Lembah Gumanti. Danau-danau ini banyak di kunjungi oleh para wisatawan, baik domestik maupun mancanegara.

Peluang ini diambil oleh Marlina Rasyid, dengan bantuan Bachdarwin dan Darmansyah, beliau mendirikan CV Sari Manggih pada tanggal 18 Juni 1984 dengan nama Perseroan Komaditer CV Sari Manggih. Pendirian ini dilakukan di depan notaris Yuyu Trisanti S.H. Saat itu, Marlina Rasyid dan Bachdarwin mempunyai posisi sebagai pemilik modal sekaligus pemegang saham yang dinamakan dengan pengurus Persero, sedangkan Darmansyah hanya sebagai Persero Komanditer (kalau pada saat sekarang dianggap sebagai manajer perusahaan). CV Sari Manggih pada saat itu hanyalah merupakan sebuah Perseroan Komanditer dengan nomor registrasi 2426/WPU.01/RI.1806/84.²

Sebelum Marlina Rasyid membangun tempat wisata Sari Manggis di sepanjang jalan raya Solok - Padang belum tersedia restoran dan rumah makan beserta penginapan dan tempat rekreasi yang memadai yang dapat melayani keperluan wisatawan asing maupun domestik dan juga untuk melayani para penumpang, kendaraan bermotor yang jumlahnya dari tahun ke tahun meningkat. Lokasi tanah yang subur yang cukup luas untuk proyek yang terpadu dengan usaha Budi Daya Hortikultura serta tempat rekreasi.³

Usaha pertama kali yang dikelola oleh CV Sari Manggih adalah usaha rumah makan. Hal ini berdasarkan pertimbangan kemampuan yang ada memungkinkan dan cepat menghasilkan keuntungan. Pada tahun 1985 Marlina Rasyid membangun restoran yang lengkap dengan kapasitas 180 kursi. Tahun

² Akta Notaris CV Sari Manggih

³ *Ibid*

1988 Marlina membangun berbagai fasilitas untuk melengkapi usaha rumah makan dengan berbagai fasilitas seperti tempat penginapan atau losmen yang berkapasitas sebanyak 12 kamar dan taman bunga serta ruang serba guna. Pada tahun 1992 Marlina Rasyid membangun kolam renang dan kebun binatang mini serta lokasi pemancingan. Untuk menambah area wisata supaya para wisatawan tambah berminat untuk mengunjungi objek wisata Sarimanggih.⁴

Objek Wisata Sari Manggih pada tahun pertama mempunyai susunan pengurus dan karyawan yaitu direksi dan komisaris sebanyak tiga orang, manajer satu orang, asisten manajer tiga orang, dan karyawan tiga puluh tiga orang, dengan pemimpin perusahaan atau direksinya adalah Marlina Rasyid. Dalam menjalankan usahanya Marlina Rasyid bekerja dengan pihak lain seperti perusahaan Travel Bin, Pemerintah Provinsi Sumatra Barat, Pemerintah Kabupaten Solok dan para pemuda di Nagari Koto Gadang Guguk. Bentuk kerja samanya dengan perusahaan travel adalah setiap perusahaan travel diwajibkan singgah di restoran Sari Manggih. Dengan pihak pemerintah daerah Kabupaten Solok, terutama dengan Dinas Pariwisata, setiap ada turis yang masuk ke Kabupaten Solok, maka mereka akan dibawa mampir ke restoran Sari Manggih. Sedangkan dengan para pemuda, bentuk kerjasama adalah banyak para pemuda yang diterima menjadi para pekerja di lokasi dan kontribusinya pemuda harus bisa menjamin keamanan di sekitar kawasan Sari Manggis dengan adanya kerja sama tersebut setiap pengunjung ke Sari Manggis terjaga keamanannya.⁵

Tulisan yang membahas tentang sejarah perusahaan sudah banyak yang membahasnya dalam bentuk karya ilmiah, adapun sejarah perusahaan yang

⁴ *Ibid*

⁵ Wawancara dengan Andi Purnama Asmara, anak Marlina Rasyid tanggal 2-2-2008 di Koto Gadang Guguk.

ditulis oleh sebagian sejarawan kebanyakan lebih dihasilkan dari karya-karya skripsi, seperti Muhammad Laddy Bitas dengan judul "Sejarah PT. Sentra Nisa Insancemerlang (CNI) di Kota Padang tahun 1990-2000", yang membahas sejarah perkembangan perusahaan multi level marketing CNI, dengan batas spasialnya Kota Padang.⁶ Studi pentingnya adalah tentang sejarah perusahaan yang di tulis oleh Ralph W Pindy melalui bukunya yang berjudul sejarah perusahaan, Ralph menyoroti sejarah perusahaan dalam kerangka perkembangan dari waktu ke waktu, namun dalam tulisannya, Ralph lebih menyoroti sejarah perusahaan secara teoritis dan universal.

Tulisan yang menulis tentang sejarah pariwisata adalah skripsi Trisno Edwar yang berjudul "Sejarah Pariwisata di Kota Bukittinggi 1984-1999 dengan tulisannya diterangkan pengembangan objek wisata di Bukittinggi serta dampak keuntungannya bagi masyarakat Bukittinggi."⁷ Skripsi Riva Rusafi yang berjudul "Tinjauan Umum Pengaturan Pengelolaan Kepariwisataaan dalam Meningkatkan PAD di Kabupaten Solok". Membahas tentang objek-objek wisata di Kabupaten Solok, dan telah berhasil meningkatkan pendapatan daerah di bidang pariwisata.² Skripsi Yuli Yundriati yang berjudul "Pengaruh Perkembangan Pariwisata Terhadap Kesenian Tradisional Minangkabau, studi kasus sanggar tari di Bukittinggi" yang membahas tentang kesenian tari Minangkabau yang

⁶ Muhammad Laddy Bitas, "Sejarah PT. Sentra Nisa Insancemerlang (CNI) di Kota Padang tahun 1990-2000", *Skripsi*, (Jurusan Ilmu Sejarah Fakultas Sastra Universitas Andalas Padang, 2005).

⁷ Trisno Edwar, "Sejarah Pariwisata di Kota Bukit Tinggi 1984-1999", *Skripsi* (Jurusan Ilmu Sejarah Fakultas Sastra Universitas Andalas Padang, 2006).

² Riva Rusafi, "Tinjauan umum pengaturan pengelolaan kepariwisataan dalam peningkatan PAD di Kabupaten Solok", *Skripsi*, (Jurusan Ilmu Hukum Fakultas hukum universitas Muhammad Yamin, Solok, 2006)

mempunyai dampak terhadap para wisatawan asing di Bukittinggi³, skripsi Doni Marlizon yang berjudul "Sejarah Perhotelan di Maninjau 1990-2005" yang membahas tentang perkembangan perhotelan di Maninjau.⁴ Skripsi karya Julinda yang berjudul "Dinamika Pariwisata di Maninjau Sumatera Barat 1996 – 1998" dalam tulisannya Julinda membahas tentang perkembangan industri pariwisata di Maninjau secara keseluruhannya".⁵

CV Sari Manggih dan PT. Sari Manggis Mutiara Asia Ltd adalah salah satu usaha yang bergerak dibidang pariwisata. Tulisan ini belum ada yang menulisnya. Oleh karena itu maka penulis tertarik untuk menulis perusahaan ini. Tulisan ini diberi judul "Perkembangan CV Sari Manggih Hingga Menjadi PT. Sari Manggis Mutiara Asia Ltd Di Kabupaten Solok Dari Tahun 1984-2005".

B. Batasan dan Rumusan Masalah

Agar pokok permasalahan penelitian yang akan dibahas tidak melebar maka diperlukan suatu pembatasan masalah, baik spasial maupun temporal. Batasan temporal dari tulisan ini ialah tahun 1984-2005. Tahun 1984 dijadikan batasan awal karena pada tahun ini CV Sari Manggih berdiri dan batasan akhir yang diambil yaitu pada tahun 2005, karena pada tahun ini PT Sari Manggis melakukan penataan ulang terhadap kepengurusan perusahaan dan pengelolaan lebih di fokuskan pada taman wisata dan kolam renang. Adapun batasan spasialnya adalah Nagari Koto Gadang Guguk, Kecamatan Gunung Talang, Kabupaten Solok.

³ Yuli Yundriati, "Pengaruh perkembangan pariwisata terhadap kesenian tradisional minangkabau", studi kasus sanggar tari di Bukit tinggi. *Skripsi* (jurusan antropologi fakultas FISIP Universitas Andalas Padang, 2005)

⁴ Doni Marlizon, "Sejarah perhotelan di Maninjau 1985-2000". *Skripsi* (jurusan sejarah Fakultas sastra univesitas Andalas Padang, 2008)

⁵ Julinda, "Dinamika Pariwisata di Maninjau, Sumatera Barat 1996 – 1998", *Skripsi* (Jurusan Sejarah Fakultas Sastra Univesitas Andalas Padang, 2005).

BAB V

KESIMPULAN

Timbulnya niat dalam mendirikan sebuah usaha jasa di daerah Koto Gadang Guguk seperti restoran yang bertipe nasional, membuat Marlisna Rasyid dan suaminya Alimin Sinapa berusaha untuk mewujudkan hal tersebut. Di samping itu juga keinginan ini di latarbelakangi oleh impian agar objek-objek wisata yang ada di daerah tersebut dapat dikenal dan didatangi, bukan hanya oleh penduduk setempat tetapi juga dari daerah luar. Pada tahun 1984 keinginan untuk mendirikan sebuah restoran akhirnya terkabulkan. Berawal dari sebuah restoran kecil, setelah cukup modal, Marlisna Rasyid dan suaminya kemudian dibantu oleh Bachdarwin dan Darmansyah membentuk sebuah CV yang bernama CV Sari Manggih. Berdirinya CV ini tepatnya pada tanggal 18 Juni 1984.

Perkembangan jumlah pengunjung dan penambahan infrastruktur membuat perusahaan CV Sari Manggih mulai bertambah maju. Namun untuk lebih baik lagi kalau hanya membentuk sebuah perusahaan berbasis CV, itu terasa belum dapat membuat perusahaan lebih besar dan berkembang. Setelah merasa CV harus berubah, maka atas kesepakatan dan investasi yang ada, Marlisna Rasyid beserta keluarga mulai merubah CV Sari Manggih menjadi PT. Sari Manggis Mutiara Asia Ltd. Perubahan nama dan cakupan luas dari perusahaan ini tidak terlepas dari keinginan bersama untuk membangun perusahaan agar menjadi cepat berkembang dan besar. Hal ini akhirnya terwujud pada tanggal 15 Agustus 1995 dengan berubahnya nama perusahaan menjadi PT. Sari Manggih Mutiara Asia Ltd, yang berbasis keluarga Marlisna Rasyid.

DAFTAR PUSTAKA

Arsip

Akta Notaris CV. Sari Manggih

Badan Pusat Statistik Kab. Solok. *Kabupaten Solok dalam Angka 2003*. Solok, 2003.

Buku Kas Keuangan PT. Sari Manggis

Buku Kependudukan Kabupaten Solok

Buku Keuangan Perusahaan CV. Sari Manggih

Dinas Pariwisata Kabupaten Solok "Solok Regensi". Solok, 2003

Profil Nagari Koto Gadang Guguk

Solok Regensi Dinas Pariwisata Kabupaten Solok

Skripsi

Doni Marlizon, "Sejarah Perhotelan di Maninjau". Skripsi Jurusan Sejarah Fakultas Sastra Universitas Andalas Padang, 2007

Muhammad Ladi Bitas, Sejarah PT. Sentra Nisa Insancemerlang (CNI) di Kota Padang Tahun 1990-2000. Skripsi, Padang Fakultas Sastra Universitas Andalas Padang 2005.

Riva Rusafi, "Pengelolaan Kepariwisata dalam Meningkatkan PAD di Kab. Solok", *Skripsi Jurusan Ilmu Hukum Universitas Muhammad Yamin*, 2006.

Trisno Edwar, Sejarah pariwisata di Kota Bukittinggi 1984-1999 Skripsi Jurusan Ilmu Sejarah. Padang: Fakultas Sastra Univesitas Andalas Padang, 2006.

Yuli Yundriati, "Pengaruh Perkembangan Pariwisata Terhadap Kesenian Tradisional Minangkabau", Studi Kasus Sanggar Tari di Bukittinggi. *Skripsi Jurusan Antropologi Fakultas FISIP Universitas Andalas*.

Julinda, "Dinamika Industri Pariwisata di Maninjau Sumatera Barat 1996 – 1998", *Skripsi Jurusan Sejarah Fakultas Sejarah Universitas Andalas Padang*.